

PRÉFACE

Ce bel abri attire le regard, le soleil, la chaleur. Au bord de l'eau, en pied de falaise, il fut occupé de tous temps. La pluie de cailloutis y a capté continuellement les traces laissées par les installations humaines successives. Menacé par l'intensité des promeneurs et par leur enthousiasme, le site archéologique requis une intervention rapide. Elle fut d'abord menée par Philippe Lacroix et Jean-Marc Léotard, sous l'égide de "SOS Fouilles" de la Communauté Française de Belgique. Un relais s'est progressivement constitué par les Université de Liège, puis de Nouveau Mexique, enfin par le Ministère de la Région Wallonne. Promus par autant d'amis, ces divers travaux s'articulèrent harmonieusement pour faire l'objet de cette monographie finale.

Durant les fouilles, l'Administration Communale de Dinant mit l'ancien presbytère à notre disposition; nous lui en sommes très reconnaissants.

Ce joli coin d'Ardenne retrouve aujourd'hui sa sérénité. En vis-à-vis au château de Freyr, il nous a si souvent accueilli que sa magie a imprégné nos travaux, a inspiré nos échanges. Nous n'oublierons pas cet éclat de l'histoire ardennaise où tant d'événements furent concentrés en si peu d'espace, comme si souvent en terre wallonne.

Marcel Otte